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3 月 16 日至 19 日，第二十二届
中国安徽名优农产品暨农业产业化
交易会（2023·上海）（以下简称“上
海农交会”）在上海跨国采购会展中
心举办。本届上海农交会上，我省
共组织了18个展团、1000多家展销
主体、4000余种展品集中展示。

淮南牛肉汤、八公山豆制品、绿豆
圆、“大救驾”、糯米酒、店集贡米、五香
牛肉、焦岗湖鸭蛋……步入淮南展区，
淮河早报、淮南网记者看到，每个展位
前都围满了前来选购的上海市民。

“淮南豆腐、淮南牛肉汤全国有
名，我都喜欢吃。趁着展会，我刚才
多买了些豆腐、豆皮和千张，还想再
买点淮南牛肉汤，和家人一起尝
尝。”在淮南的展位前，年近七旬的
上海市民王女士说道。

“您好，阿姨。请问您想买什么
样的？我们这有桶装的，还有新推
出的预制菜淮南牛肉汤，有汤锅的、
碗装的，还有袋装的，属于速冻型淮
南牛肉汤，保留了牛肉汤的原汁原

味，回家煮一下就可以吃了。”工作
人员热情地向王女士介绍起来。

在安徽州来绿港智慧农业科技
发展有限公司展位前，顾客盈门，工
作人员不时起身向他们介绍产品。
后面的展示架上摆满了一盒盒鲜嫩
的水果黄瓜、樱桃番茄。“嗯，甜甜
的，真好吃！比我之前在其他地方
买的都好吃！”两位女士结伴来到该
展位前，品尝过红黄两种颜色的樱
桃番茄后说道。

“经过保鲜技术改良之后，实现阳
光玫瑰反季节保存，现在一年四季都
有鲜果可以卖了，效益也实现了翻
番。”来自我市大通区九龙岗镇的王楼
葡萄种植合作社负责人周兴介绍，“去
年我们种的葡萄远销越南、日本等地，
在本届农展会上也销售火爆。”

据了解，在本届上海农交会上，
我市组织了33家企业参加展示和展
销活动，展销农产品品种涉及牛肉
制品、预制菜品、精品粮油等多个产
业。同时，以本届上海农交会为平

台，我市加大招商引资力度，邀请了
上海、浙江、江苏等地的20家采购商
参会，向广大客商推介了12 个重点
招商项目。

淮河之畔、四季分明，自古有
“不是江南胜似江南”的美誉，也有
着“走千走万，不如淮河两岸”的赞
扬。淮南农业资源丰富、品质优良，
在全国首创农业生产“大托管”模
式，拥有国家级农业产业化示范区1
个、全国绿色食品原料生产基地 4
个、有机农产品生产基地1个、长三
角绿色农产品生产加工示范基地17
个、“三品一标”认证农产品536个，
常年粮食种植面积达 790 万亩。围
绕打造长三角绿色农产品供应基
地、长三角区域重要文化旅游目的
地，市委市政府专班挖掘资源禀赋，
大力开展“双招双引”，着力打造绿
色食品五百亿级产业链；精心培育

“一县一业、一县一特”，壮大“淮畔
良品”区域公用品牌，麾下淮南豆
腐、淮南牛肉汤、寿州圆子、潘集酥

瓜、顾桥陈醋、小磨香油、五香牛肉、
店集贡米等品牌享誉国内外。

我市以本届上海农交会为平
台，紧扣“一体化”和“高质量”，抢抓
沪苏浙城市结对合作帮扶皖北城市
工作机制和良好机遇，以展示展销、
项目合作、要素对接为内容，充分展
示我市农业产业化的新成果、新技
术、新信息。同时，加大招商引资力
度，积极对接沪苏浙，全面融入长三
角，进一步加快我市推进长三角绿色
农产品供应基地建设力度，以农业的
高质量发展助力我市乡村振兴。

在本届上海农交会期间，我市
参加了农产品项目推介暨采购合同
签约仪式，成功签约6个项目，其中
有年产10 万吨聚葡萄糖项目、奶牛
养殖及乳制品加工项目、预制菜加
工项目、禽蛋深加工项目等，招商项
目涉及农业生产种、养、加工各个领
域。同时，举办了淮南市绿色食品
产业招商（上海）推介会，并进行了
项目签约。

AR 眼镜如何实现矿井的智慧
巡检和远程专家协作？科技感十
足的信息矿灯如何在井下实现人
员定位？……3 月 17 日，淮南市首
个以“强质量、保安全”为主题的生
产企业产品质量安全管理开放日
活动在淮南万泰电子股份有限公
司开展。来自省、市、县（区）市场
监管局工作人员，省防爆电气行业
协会专家、淮南市人大代表、政协
委员、工业企业代表、在淮高校学
生代表、新闻媒体代表等40余人参

加活动。
淮南市因煤而生，是全国知名

的13个亿吨煤生产基地。随着我市
能源产业不断发展和国家对安全生
产要求的不断加强，淮南区域内生
产矿用防爆电气产品的企业逐年增
加，产品科技含量不断创新，企业规
模和产品种类不断扩大，已是全省
防爆电气产品主要生产地，其市场
占有率达90%左右，产业集群日益显
现，竞争优势明显增强。淮南万泰
电子股份有限公司是国家级高新技

术企业、工信部认定的“专精特新”
重点小巨人企业，目前在全国煤矿
防爆电气生产企业中排名前三位，
安徽省第一位。公司产品线涉及智
慧矿山、智能传动、高低压永磁电机
电滚筒、终端设备、通讯及周边产
品、智慧供电、安全监测、矿山环境
等，是煤炭工业智能化的推动者、引
领者、践行者。

开放日当天，参观者一行参观
了企业生产车间、产品实验室、检验
室、产品展示中心等，近距离了解防
爆电气产品的生产及质量控制全过
程。企业负责人则边走边介绍企业
的质量管理理念和质量提升相关制
度方法。大家一路听介绍、看亮点，
一路议方法、长知识。“这次参加产
品质量开放日活动，觉得非常新颖，
实地感受到了淮南企业蓬勃发展的
动力。”市政协委员李海燕说：“通过
这次活动，学到了很多产品质量安
全知识，也看到了质量方面的严格
监管，这让我对工业产品质量很放
心！”

“我们对产品进行赋码管理，为
每台出厂整机建立档案并配置动态
档案二维码，可以随时扫描实时更新

当前产品各项质量记录。”在交流座
谈会上，万泰电子负责人详述了企业
发展历程，以及追求卓越、大胆进行
质量管理创新实践及取得的成效。

“质量是产业和企业发展的‘生
命线’。”“产品质量既是‘产’出来
的，更是‘管’出来的！”……现场，与
会的人大代表、政协委员、企业代
表、专家代表热烈讨论，各抒己见，
积极为加强、改进产品质量和服务
淮南高质量发展建言献策。高校学
生代表感触颇深，表示大开眼界，受
益匪浅，以后要钻研科学，努力学
习，成为技术人才，助力淮南高质量
发展。

近年来，我市始终把质量安全
摆在重要位置，大力推进质量强市
战略。市市场监管局相关负责人表
示，通过举行生产企业产品质量安
全管理开放日活动，进一步提升了
企业产品质量主体意识，引导消费
者广泛参与产品质量社会监督等活
动，营造全社会人人关心质量、重视
质量、参与质量管理的良好氛围，切
实提升人民群众对工业产品质量的
满意度，构建产品质量安全“共建、
共治、共享”新发展格局。

我市首场“质量安全管理开放日”活动开展——

身临“企”境 看淮南高质量发展
本报记者 廖凌云 摄影报道
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